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FACULTAD DEL MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES
ASISTENCIA A LA SESION  No. 015 DEL CONSEJO DE FACULTAD

05 DE MARZO DE 2015
CONSEJEROS CONFIRMACIÓN ASISTENCIA

CARLOS YEZID ROZO ALVAREZ
Presidente ASISTIÓ
EDINSON ANGARITA MANOSALVA
Coordinador Proyecto de Extensión

ASISTIÓ

ALVARO MARTÍN GUTIÉRREZ MALAXECHEBARRIA
Coordinador Proyecto de Investigación

ASISTIÓ

YOLIMA AGUALIMPIA DUALIBY
Representante Proyectos Curriculares de Postgrado
Coordinadora Maestría en Desarrollo Sustentable y Gestión  Ambiental

ASISTIÓ

NELSON RAÚL FAJARDO MARULANDA
Representante  de los Profesores al Consejo de Facultad (Principal)

ASISTIÓ

EDISON URIBE
Representante de los Profesores al Consejo de Facultad (Suplente)

ASISTIÓ

TITO ERNESTO GUTIÉRREZ DAZA
Representante de los Coordinadores de Pregrado
Coordinador Proyecto Curricular de Administración Ambiental

ASISTIÓ

JOSÉ ABRAHAM RIVERA PÉREZ
Representante  Estudiantil al Consejo de Facultad (Principal)

NO ASISTIÓ

HÉCTOR CAMILO LEÓN MURILLO
Representante  Estudiantil al Consejo de Facultad (Suplente)

ASISTIÓ

INVITADOS
ANGELA PARRADO ROSSELLI
Coordinadora Maestría en Manejo, Uso y Conservación del Bosque

NO ASISTIÓ

WILSON ERNESTO VARGAS VARGAS
Coordinador Especialización en Diseño de Vías Urbanas Tránsito y Transporte

ASISTIÓ

ALEJANDRO COPETE PERDOMO
Coordinador Especialización en Gerencia de Recursos Naturales

NO ASISTIÓ

ZAMIR MATURANA CORDOBA
Coordinador Proyecto Curricular de Ingeniería Topográfica

NO ASISTIÓ

FAVIO LÓPEZ BOTIA
Coordinador Proyecto Curricular de Ingeniería Forestal

ASISTIÓ

MIGUEL ANGEL PIRAGAUTA AGUILAR
Coordinador Proyecto Curricular  de Ingeniería Sanitaria

NO ASISTIÓ

ALVARO CARREÑO CARREÑO
Coordinador Proyecto Curricular  de Administración Deportiva

NO ASISTIÓ

YANETH PARDO PINZÓN
Coordinadora Proyecto Curricular de Tecnología en Topografía

ASISTIÓ

GUSTAVO CHACÓN MEJÍA
Coordinador Proyecto Curricular de Tecnología en Gestión Ambiental  y Servicios
Públicos

ASISTIÓ

VIDAL FERNANDO PEÑARANDA GALVIS
Coordinador Proyecto Curricular  de Tecnología en Saneamiento Ambiental

ASISTIÓ

HELMUT ESPINOSA GARCÍA
Coordinadora  Autoevaluación y Acreditación de la Facultad

NO ASISTIÓ

MARTHA CECILIA GUTIÉRREZ SARMIENTO
Coordinador Comité de Currículo de la Facultad

NO ASISTIO

LUZ MARY LOSADA CALDERON
Secretaria Académica _____________________________
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FACULTAD DEL MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES
ASISTENCIA A LA SESION  No. 015 DEL CONSEJO DE FACULTAD

05 DE MARZO DE 2015
INVITADOS CONFIRMACIÓN ASISTENCIA

SEBASTIAN SALDARRIAGA RIVERA
Estudiante, Código Estudiantil 20091010040, Proyecto Curricular de Ingeniería Forestal ASISTIÓ
DANNA NATALY GARZÓN POLANIA
Estudiante, Código Estudiantil 20112085059, Proyecto Curricular de Tecnología en
Saneamiento Ambiental

ASISTIÓ

ORDEN DEL DÍA

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM
2. INFORME DEL DECANO
3. REFORMA UNIVERSITARIA
4. PROPOSICIONES Y VARIOS

DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. Se verifica que existe quórum deliberatorio y
aprobatorio. La docente ANGELA PARRADO ROSSELLI, Coordinadora de la Maestría
en Manejo, Uso y Conservación del Bosque, mediante correo electrónico informa que
no puede asistir porque tiene clase y posteriormente tiene programada una
sustentación de trabajo  de grado. El estudiante JOSÉ ABRAHAM RIVERA PÉREZ,
Representante Estudiantil al Consejo de Facultad (Principal) informó a través del
correo electrónico, que no puede asistir porque los días 05 y 06 de Marzo de 2015,
estará participando en el encuentro de Representaciones Estudiantiles, a realizarse en
la Vega (Cundinamarca).

2. INFORME DEL DECANO

El señor Decano, ingeniero CARLOS YEZID ROZO ALVAREZ, presenta el siguiente
informe.

2.1 ANÁLISIS DE ACREDITACÍON INSTITUCIONAL. Se hizo un análisis sobre
las condiciones que deben cumplir la Acreditación Institucional, el día 28 de Febrero
de 2015, en la Sala de Juntas de Rectoría, con el señor Rector ( E ) Doctor CARLOS
JAVIER MOSQUERA SUÁREZ, la parte académica y administrativa. Lo que más
hicieron énfasis los pares académicos, fue sobre la planta docente, en la cual
involucra presupuesto, porque se debe crear nuevas plazas para docentes. En este
momento se tiene 689 docentes de planta, revisando el histórico lo aprobado por el
Consejo Superior Universitario fue de 740, la diferencia es de 51 docentes nuevos,
donde realmente no se ha cumplido, porque realmente no se le dio cumplimiento a los
Planes Trienales y el presupuesto que fue asignado para estas nuevas plazas, se fue
destinando para otras cosas, más adelante el mismo Consejo Superior Universitario,
termina congelando estas nuevas plazas, debido al proceso de la Reforma
Académica-Administrativa, por lo tonto se hace necesario presentarle a ese Cuerpo
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Colegiado un estudio serio y profundo sobre este tema. La idea es que se  pueda
desempantanar, por ejemplo en nuestra Facultad en este momento hay diez (10)
plazas desiertas en vacantes y deceso. En ese orden de ideas, se proyectó un
borrador para la discusión, para que las oficinas de Planeación, Jurídica y Recursos
Humanos, lo revisen. El otro tema en discusión es ampliar la planta de docentes de
vinculación especial de TCO y Horas Cátedras, son modalidades existentes en la
Universidad, la modalidad de MTO, la quieren quitar, como Decano me opuse, porque
no se debe cerrar del todo, esta figura existe por lo tanto se debe utilizar; debemos
dignificarlos, porque la Acreditación cuesta.

3. REFORMA UNIVERSITARIA

El señor Decano, ingeniero ROZO ALVAREZ, les da la BIENVENIDA a los
Coordinadores de Pregrado y Posgrado, para lo cual agradece la asistencia, para
tratar el punto de Reforma Universitaria.

Nos acompaña por parte de los estudiantes DANNA NATALY GARZÓN POLANIA,
código  estudiantil 20112085059, Proyecto Curricular de Tecnología en Saneamiento
Ambiental, quien tiene un compromiso con esta Reforma.

Entrando en tema, el señor Decano, ingeniero ROZO ALVAREZ, dice, que se hace
necesario que por parte de las Coordinaciones de Pregrado y Posgrado, se realicen
discusiones al interior de cada Proyecto Curricular, se analicen las necesidades, los
objetivos y a partir de allí, analicemos lo que se quiere como Facultad, a nivel
transversal, es de ahí que realmente debe darse una discusión fuerte y debe darse
con unos Consejos Curriculares Ampliados por parte de los Proyectos Curriculares,
teniendo en cuenta las normas, a la luz de los de acuerdos existentes y teniendo en
cuenta por parte del Ministerio de Educación Nacional, la reforma que vienen
trabajando sobre la Ley 30 de 1994 que es a nivel nacional, no se puede descuidar
este tema, con el fin de que nos permita visibilizar la Universidad, fortalecer los
Proyectos Curriculares, en las áreas de conocimiento, líneas de investigación. Que
desde hoy se empiece a estructurar esa discusión.

El docente NELSON RAUL FAJARDO MARULANDA, Representante de los
Profesores al Consejo de Facultad (Principal) dice, que en esa dirección, es un
elemento fundamental, porque la Universidad está en crisis, eso es voz populi, el año
pasado los docentes del Proyecto Curricular de Administración Deportiva, se hizo una
reunión sobre la Reforma, con serias dificultades, la asistencia fue baja, se hizo un
borrador sobre este tema, para lo cual se va difundir, para que se dé la discusión.

El docente EDISON URIBE, Representante de los Docentes al Consejo de Facultad
(Suplente), propone que ya existe el Comité de Reforma de la Facultad, en la cual
confluyen dos (2) Representantes por cada Proyecto Curricular, que se continúe con
este proceso, pero se hace necesario fortalecerlo, lo que demanda en este momento
son acciones.
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El ingeniero EDINSON ANGARITA MANOSALVA, Coordinador de la Unidad de
Extensión de FAMARENA, expresa que primero que todo darle la bienvenida al
docente FAJARDO MARULANDA, como Representante de los Docentes al Consejo
de Facultad (Principal), porque solamente estaba asistiendo el docente EDISON
URIBE, Representante de los Docentes al Consejo de Facultad (Suplente). Este
ejercicio se está haciendo también en el Proyecto Curricular de Tecnología en Gestión
Ambiental y Servicios Públicos, se hizo un documento interesante, donde el profesor
ELADIO REY GUTIÉREZ, lo presentó en el Mogambo. Concretando existen ya dos (2)
Proyectos Curriculares, que ya tienen documento para discusión, que es como la
primera instancia. Se hace necesario que cada Proyecto Curricular, establezca unas
fechas, para las respectivas discusiones y apreciaciones. Revisar si el Comité de
Reforma de FAMARENA, que se tiene ya constituido se debe precisar si continúa.

El docente TITO ERNESTO GUTIÉRREZ DAZA, Representante de los Coordinadores
de Pregrado al Consejo de Facultad, informa que el viene trabajando sobre este tema
desde cuando se hizo la Consultiva, posteriormente con un nuevo intento de reforma,
siempre ha habido voluntad de hacerlo, lo que si no se ha podido es trabajar los tres
(3) estamentos. En el fondo hay disposición para hacer la reforma, lo que pasa es que
no hay articulación. Lo de la Reforma ya es un tema institucional, se ve mayores
avances, coincide que se debe hacer por la vía institucional que ya existe, llevarlos a
los Consejos Curriculares, finalmente se debe buscar el mecanismo de funcionar
todos los documentos, para que sea una sola posición por parte de la Facultad.

La estudiante DANNA NATALY GARZÓN POLANIA, código  estudiantil 20112085059,
Proyecto Curricular de Tecnología en Saneamiento Ambiental, dice que la la idea del
Comité es impulsar el proceso de la reforma, que se debe mirar la parte logística, el
cronograma, que recoja los documentos y las síntesis, de mano con las etapas de la
Hoja de Ruta. Por parte de los estudiantes ya se tiene un documento. Para que esto
avance, se plantea un plenario por Facultad, se hace necesario un compromiso para la
convocatoria, por parte de los entes directivos y las reuniones de docentes y
estudiantes, deben ser simultáneas. La estudiante GARZÓN POLANIA, presenta el
nuevo cronograma, así:
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CALENDARIO HOJA DE RUTA APROBADO EN EL CONSEJO ACADÉMICO
ACTIVIDAD HORA FECHA

FEB MARZO ABRIL MAYO JUNIO AGOS SEPT
18 26 06 09 17 25 09 17 05 13 21 29 08 16 24 13 21 27 02 09

Democracia y
participación.

8am -
12m

Análisis crítico a los ejes
de investigación,

creación, Análisis crítico
al eje docencia, Análisis

crítico al eje de
extensión o proyección

social.

1pm -
5pm

Análisis crítico del
bienestar institucional
para cada estamento

8am -
12m

Análisis crítico a
procesos académicos,
pertinencia, aspectos

epistemológicos,
currículo y acreditación.

1pm -
5pm

Internacionalización.
Infraestructura y

recursos.

8am –
12m

Aspectos administrativos
y formalización laboral

docente.

1pm -
5pm

Gobernabilidad y
fortaleza institucional

8am
12m

Plenario de cada
estamento, entrega de
documentos finales y

elección de delegados al
nivel de consolidación.

Todo
el día

Instalación y sesión por
facultad

8am
12m

Conclusiones por
facultad a la

interfacultades -
Democracia y
participación

2pm -
5pm

Análisis crítico a los ejes
de investigación,

creación, Análisis crítico
al eje docencia, Análisis

crítico al eje de
extensión o proyección

social

8am –
12m

Bienestar institucional 2pm -
5pm

Formalización laboral 8am
12m

Centralización y
descentralización de la

educación superior

2pm -
5pm

Infraestructura para
trabajo estudiantil,

docente y administrativo

8am
12m

Situación pensionados,
Pertinencia de

programas de la UDFJC
y situación de los

mismos

2pm -
5pm

Gobernabilidad 8am
12m

Establecimiento de
mecanismos para
establecimiento de

estatutos y su
consolidación.

Evaluación financiera de
los proyectos de

estatutos posibles

2pm -
5pm

Plenaria Final:
Consolidación
documentos

Todo
el día

El calendario del nivel de
Asamblea Universitaria

inicia sesiones y
autónomamente
establecerá su

Todo
el día
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calendario

La ingeniera YANET PARDO PINZÓN, Coordinadora del Proyecto Curricular de
Tecnología en Topografía, expresa que las reuniones realizadas al interior de su
Proyecto Curricular, son concurridas y ampliadas con el Consejo Curricular, se ha
analizado que por ejemplo han bajado el número de estudiantes, se tiene dificultades
con algunos espacios académicos, las líneas de investigación, no apuntan a lo que se
necesitan, porque actualmente las que se tienen son otras, definidas por la
Universidad.

La ingeniera MARTHA ISABEL MEJIA DE ALBA, Coordinadora del Proyecto Curricular
de Ingeniería Ambiental, informa que la docente MATHA CECILIA GUTIÉRREZ
SARMIENTO, no pudo asistir a la reunión porque, se le presentó una calamidad
familiar. Sobre este tema, al interior del mismo se han realizado ya tres (3) reuniones
con los docentes, como también los estudiantes se vienen reuniendo, lo que se debe
definir es hacia donde se quiere apuntar.

La docente RUTH MIRIAM MORENO AGUILAR, Coordinadora de la Especialización
en Ambiente y Desarrollo Local, dice que realizó una investigación sobre los planes de
estudio, realmente es un buen insumo, para una discusión reflexiva y propositiva, este
se puede hacer desde los Comités de Currículo y Autoevaluación y Acreditación de
FAMARENA, recogiendo las experiencias, sobre los planes de estudio de cada
Proyecto Curricular, con los procesos de autoevaluación y registros, por lo tanto hay
que aprovechar las instancias creadas, porque ya existen productos para insumos,
eso se puede aprovechar, con una discusión abierta.

El estudiante HÉCTOR CAMILO LEÓN MURILLO, Representante de los Estudiantes
la Consejo de Facultad (Suplente), dice que se debe definir cuál es el carácter del
documento, no se puede mostrar por cada Proyecto Curricular, para que se dé una
discusión amplia entre docentes y estudiantes.

El ingeniero GUSTAVO CHACÓN MEJÍA, Coordinador del Proyecto Curricular de
Tecnología en Gestión Ambiental y Servicios Públicos, dice que mirando el
cronograma realmente es muy apretado, para dar cumplimiento a lo allí planteado. De
todas formas se debe revisar bien la reforma con el tema de Acreditación de Alta
Calidad, en este momento no le fue otorgado al Proyecto Curricular en mención,
porque realmente no se cumple con todas las exigencias, por ejemplo en el tema de
movilidad académica para estudiantes, realmente estamos cortos.

El docente EDISON URIBE, Representante de los Docentes al Consejo de Facultad
(Suplente), dice que este tema le preocupa mucho que por parte del Proyecto
Curricular de Tecnología en Gestión Ambiental y Servicios Públicos, no se le otorgó el
Registro Calificado de Alta Calidad, este punto se debe tratar en la próxima sesión del
Consejo de Facultad, y mirar los responsables de este proceso.



UNIVERSIDAD DISTRITAL
FRANCISCO JOSÉ DE CALDAS

Página 7 de 8 ACTA No. 006
REUNIÓN EXTRAORDINIARIA DEL CONSEJO DE FACULTAD AMPLIADO
FECHA: 05 DE MARZO DE 2015 HORA: 09:00 A.M.
LUGAR: SALA DE JUNTAS FACULTAD DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES

Página 7 de 8

El señor Decano ingeniero ROZO ALVARÉZ, le aclara a los estudiantes que son ellos,
quienes deben realizar sus reuniones, lo que va a facilitar la Decanatura son los
espacios y los permisos académicos, pero son los estudiantes quienes deben
organizar la parte logística, como es la citación de los estudiantes.

El Consejo de Facultad DETERMINA que los Coordinadores le deben enviar la fecha y
hora, por parte de cada Proyecto Curricular, cuando se va a realizar las reuniones con
los docentes y estudiantes, que deben ser simultaneas. El Consejo de Facultad
DETERMINA que el tiempo de reunión, será de  dos (2) horas a la semana, van hasta
el 09 de Abril de 2015.Los posgrados de FAMARENA, trabajarían en conjunto. La
votación es de siete (7) votos por APROBADO contra cero (0) votos por NO
APROBADO.

En este punto se retiran los invitados Coordinadores de Pregrado, Posgrado y los
estudiantes.

Sesiona únicamente el Consejo de Facultad de FAMARENA.

4 PROPOSIONES  Y VARIOS

4.1 POSESION DEL  NUEVO REPRESENTANTE DE LOS PROFESORES
AL  CONSEJO DE FACULTAD (PRINCIPAL)

El señor Decano, ingeniero ROZO ALVAREZ, procede a realizar el juramento para la
posesión del nuevo Representante de los Profesores al Consejo de Facultad
(Principal), al docente NELSON RAUL FAJARDO MARULANDA, del Proyecto
Curricular de Administración Deportiva, quien presenta la credencial otorgada por
parte del Consejo de Participación Universitaria Provisional, de Secretaria General, de
fecha 21 de Noviembre de 2014.

El señor Presidente del Consejo de Facultad, ingeniero ROZO ALVAREZ, aclara que
hasta hoy se hace la posesión, porque el docente FAJARDO MARULANDA, se
encontraba incapacitado, pero la credencial otorgada inició a partir del 21 de
Noviembre de 2014, pero hacía falta el acto de posesión.

4.2 La ingeniera MARTHA ISABEL MEJÍA DE ALBA, Coordinadora del Proyecto
Curricular de Ingeniería Ambiental, mediante oficio PIA-0101-15, declara al docente
CLAUDIO GERARDO HOZMAN MORA, identificado con Cédula de Ciudadanía No.
9.526.520, como único ganador del concurso relacionado con la convocatoria No.
2273, del espacio académico Geología y Geomorfología.

El Consejo de Facultad se RATIFICA en la decisión  del Consejo Curricular del
Proyecto Curricular de Ingeniería Ambiental, sesión del 03 de Marzo de 2015, Acta No.
09, donde se declara como único ganador al docente de vinculación especial
CLAUDIO GERARDO HOZMAN MORA, del espacio académico Geología y
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Geomorfología (Ocho (8) horas), dando cumplimiento a la Resolución No. 001 de
fecha 15 de Febrero de 2012, de Vicerrectoría Académica, artículo 3, parágrafo
segundo. La votación es de siete (7) votos por APROBADO contra cero (0) votos por
NO APROBADO.

4.3 El señor Decano, ingeniero ROZO ALVAREZ, le da la Bienvenida a la ingeniera
YOLIMA AGUALIMPIA DUALIBY, Representante de los Coordinadores de Posgrado
al Consejo de Facultad, quien le hace un reconocimiento, que es una colega con unas
altas capacidades académicas.

Siendo las 10:45 A.M., se da por terminada la sesión.

ORIGINAL FIRMADO                                                                ORIGINAL FIRMADO

CARLOS YEZID ROZO ALVAREZ LUZ MARY LOSADA CALDERÓN
Presidente Consejo de Facultad                               Secretaria Consejo de Facultad


